
書面質詢
顏奕恆議員

關於本澳體育場地及設施發展

特區政府多年來積極推進健康城市建設，致力於營造全民健身的良好氛
圍，目前已構建一幅公共體育設施網絡。然而，現時本澳體育場地及設
施仍顯不足，特別是依據體育局公佈的二零二二年澳門體育場地調查 ，
當中下環區、新橋區、荷蘭園區等傳統民生區域的體育場地面積不足零
點二平方米，凸顯出本澳運動場地分佈不均。此外，不同類型的體育設
施分佈也不夠均衡，足球、籃球等大眾運動項目的場地較為短缺，而且
近年興起的新式體育項目，例如劍擊、匹克球、水上活動、飛盤等，則
缺乏相關的場地和設施，難以進一步豐富居民運動選擇。對此，從擴展
本澳體育場地設施網絡，豐富居民運動項目選擇，本人提出以下質詢：

1、請問當局未來如何進一步擴展公共體育設施網絡，建設更多綜合型多
用途運動場館，並邀請更多學校、團體加入“公共體育設施網絡”？對於
居民密切關注的逸園跑狗場原址改建市民運動公園規劃，當局回覆議員
書面質詢[1]時提及，預計於2025年第一季末完成首期工程的圖則設計，
請問現時進展如何，何時進入建設階段？

2、緊接上題，至於賽馬會場地的運用，當局回覆議員書面質詢時提及[2]，
原馬場土地未來安排目前沒有具體發展計劃，請問未來何時開展新的發
展規劃，會否考慮臨時開闢做運動場所，以減少因場地空置產生的環境
衛生問題？此外，新城A區部分經屋已落成，請問周邊體育設施的配套狀
況如何？

3、請問當局如何促進更多不同類型的體育項目在不同區域分佈？特別是
居民熱衷的體育項目，包括多人競技類的足球、籃球，新增更多標準比
賽場地，以供居民和專業人士鍛煉，並創造更多具經濟價值的賽事？可
否參考香港近期舉辦的國際橄欖球賽事[3] ，開發新賽事經濟，以提高體
育產業效益？此外，未來會否考慮推動更多新式體育項目發展，例如劍

           第 1 頁  共 2 頁



擊、匹克球、水上活動、飛盤等，開闢更多新的運動場景，豐富居民的
運動選擇？

[1] 參考資料引用政府對2024-11-22李良汪議員就體育場地建設規劃及巿
政公園的優化提出書面質詢之回覆，批示編號為1700/VII/2024。

[2] 參考資料引用政府對2024-08-27梁鴻細議員澳門賽馬會場地規劃提出
書面質詢之回覆，批示編號為1289/VII/2024 。

[3] 參考資料：
https://www.dotdotnews.com/a/202503/23/AP67dfeb97e4b0e343b
0e41bda.html
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